
■記念卓話
コロナ感染を心配しながら、沼田RCに伺

うことを楽しみにしていました。各クラブに
は活気ある活動をお願いしてまいりました
が、今日の午前中の懇談でその心配はなくな
りました。また、地区へのご協力も、横山パ
ストガバナー、保坂エレクト、今井委員長、
水石委員長には大変お世話になり、水石委員
長には上毛新聞での広告他、本日もブーケを
着けていただき感謝しています。公式訪問に
おいて津久井会長、武田幹事にはお手配いた
だきありがとうございます。
ビジョン策定委員会では「あなたがロータ
リーを続ける理由は何か」とベテラン会員や 会長・幹事にアンケートをしました。答えは

－１－－１－－1－

2021～2022年度　国際ロータリー会長 ボルガー・クナーク

例会日…毎週火曜日　12:30 会長 津久井功 幹事 武田　寛 会報編集 小倉　仁

例会場　ホテル ベラヴィータ　事務所　沼田市下之町888 テラス沼田７階　TEL 0278－24－1177
http://www.rid2840.jp/numata/

奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために
SERVE TO CHANGE LIVES

2021～2022

例 会 予 告
通常例会

未　定

第3098回 例会報告
2021年10月26日

記録　小 倉 　 仁

11／９　

11／16

2021年11月９日発行　W９

足立ガバナーようこそおいでくださいました



仲間づくり、自己研鑽と成長の機会、異業種
交流などが主なものでした。ロータリーとは
自己研鑽による成長と仲間づくりの場ととら
えているようで、その中での意義として公共
の場で奉仕をして貢献することで自らを高め
て親睦を図ることができる。公共とは地域社
会で今はグローバル化により世界へと広が
り、奉仕も多様化してきている。やはり親睦
と奉仕が２大柱である。
多様化として今までは６大奉仕であったが
環境が加わり７大奉仕となった。奉仕として
の手段は色々あるが、ボランティアと寄付が
主なものである。今までしていたからのよう
な漠然としたものや思いつきのものではロー
タリーの奉仕活動にはならないと思う。ポリ
オ撲滅などは世界に誇れるもので、あと少し
であるが自然の中ではなくならないもので継
続していかなくてはならないと思います。
奉仕については、ポールハリスがシカゴ発
会の時にカター氏を入会に誘った時に会の意
義について問われたことからです。親睦だけ
での利己的な組織では永続性はないと断られ
たことからです。ロータリーの存在性を正当
化し継続性を持たせるには、市民に対する奉
仕が必要で、公益性を入れた活動を加えたこ
とから今の基礎が始まったのです。日本ロー
タリー100周年でも千委員長は、ロータリー
から奉仕を取ったら未来はないと宣言されま
した。
RI会長のテーマ「奉仕をしよう　みんな

の人生を豊かにするために」としました。し
かし、英文には豊かにするという言葉は入っ
ていません。世界的に経済、衛生、福祉等に
おいて格差が広がり、人々のために奉仕を広
げ少しでも生活を人生を豊かにするために活
動していきたいという思いです。船を港に止
めておけば安心ではあるが、新たな価値を見
出すために出航すべきであります。
これを受けて地区スローガンは「奉仕の理
念を掲げ、新たなる旅に出よう」として、変
化する時代を見据えて柔軟性と革新性を備え
て奉仕を実践していきたいと思います。
近年のRIは戦略計画を打ち出し時代に応

じたクラブとして備えていかなくてはならな
いと示し、時代とともに変わらなければ生き
残れないと取り組んでいます。
2016年規定審議会では定款を見直し大き

な改革を行い、多少のとまどいはありますが
持続可能な組織を目指すことになりました。
2019年の行動計画では、「多様性と公平

さ」を打ち出し、その中にはロータアクトク
ラブがロータリーから自立する形を可能にし
て若年層を取り組むようにしました。昨年に
は、ガバナンスに関しての変革をして、５カ
年計画を発表し４つの優先事項をしめしまし
た。「より大きなインパクトをもたらす」「参
加者の基盤を広げる」「参加者の積極的な関
わりを促す」「適応力を高める」これらを頭
に入れて運営し、クラブのガバナンスも変え
てクラブの勢いを高めていかなくてはなりま
せん。
高齢化と人口減少の日本でどうクラブを変

えていくか、まだまだ従来通りで良いと思う
方と変革が必要と思う方が半々の中で大変だ
と思います。
しかし、時代に合わせた対応は必要で、選

択肢を多く持つ必要があると思います。標準
クラブ定款はクラブ細則で変更でき各クラブ
が柔軟性を持って組織力を高めていくことが
できるようになっています。女性や若年層の
入会、高齢者の退会防止などの環境整備がで
きやすくなると思います。会費などもクラブ
内で検討ができると思います。
現在のウイルス感染対策の中で例会のあり

方、運営について大きく変わってきました。
情報通信を活用したICT対応を迫られまし
た。革新性と柔軟性を整えた対応力と目標達
成力を身につけるというレジリエンスにより
組織・運営改革を戸惑いもあるでしょうけど
取り組んでいただきたいと思います。
沼田RCは歴史ある優良クラブですが、ぜ

ひマイロータリーへの登録を50％以上にお
願いしたい。当地区は前年度下から２番目で
したが、現在12番目までになりましたがま
だ50％を超えていません。登録は簡単です。
情報提供のアイテムとなり、新しい情報がメ
ールで送信されるだけです。私も先輩方から
マイロータリーで勉強しろと言われ、審議会
の情報などは大変助かっています。
沼田RCの皆様方には地区目標等ご協力い

ただきありがとうございます。今後もご協力
をお願いいたします。
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■司　会　　　 天野純一SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想・君が代　櫛渕光彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
第2840地区ガバナー　　　　 足立　進君

〃　　幹事　　　　　　石原保幸君
〃　　副幹事　　　　　西島弘美君

同第５分区ガバナー補佐　　　堤康喜智君
津久井功会長

本日は足立ガバナー公式訪問で地区の方々
には当クラブにお越しいただき心より歓迎い
たします。例会前にガバナー、地区役員の
方々と有意義な懇談会を行い、今後のクラブ
運営に活かしていきていと存じます。
10月は米山月間で宮澤会員には多大な寄

付をいただき、財団へは今井会員がメジャー
ドナーの寄付をいただきました。先日の上毛
新聞にはポリオ撲滅PRで水石会員が子供へ
の投与写真を載せられ誇らしく思いました。
足立ガバナーメッセージに、クラブは元気
ですか。ロータリアンとして誇りをもって活
動されていますか。とあり、コロナ禍におい
て活動に制限がまだ続く中で、当クラブは例
会でZoomを活用したり、仮想親睦旅行をし
たり、できることで対応され、心強く思って
います。ガバナーの言葉にもあるように不自
由な時間が続く中で、ガバナーと同じ方向で
活動してまいりたいと存じます。

武田　寛幹事
◎11月礼会予定について
２日は取消日。９日より通常例会。

◎SAA出席委員会　 持谷明宏副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　吉野　登委員　
・足立　進君（前橋東RC） 公式訪問にお
伺いして。
・堤康喜智君（沼田中央RC） 公式訪問で
ガバナーとお伺いして。
・津久井功君　足立ガバナーはじめ地区役員
の皆様ようこそ。ガバナーのスピーチを楽
しみにして。
・保坂充勇君　足立ガバナー・堤ガバナー補
佐・石原地区幹事・西島副幹事の来訪を大
歓迎して。
・水石清治君　公式訪問を歓迎し。24日世

界ポリオデーに上毛新聞広告欄でインドで
のポリオワクチン投与写真を掲載。多方面
から電話をいただき反響の大きさに驚き。

・割田一敏君　県歯科医師会で大変お世話に
なっている足立ガバナーを心より歓迎し。

・松野正一君　母の葬儀告別式に多くの方々
にご会葬いただき厚く感謝。

・清野啓介君　上毛新聞ポリオ根絶広告で水
石さんの人柄とロータリー奉仕活動の温か
さが伝わる良い広告でした。あと少し頑張
りましょう。

・浅沼美香さん　足立ガバナーには県歯科医
師会の顧問弁護士で大変お世話になり。

・ニコニコ一週間　足立ガバナーをお迎えし
て
津久井功君　　武田　寛君　　阿形登氏君
天野純一君　　飯島千明君　　石川　潤君
今井幸吉君　　小倉　仁君　小野里雅広君
春日政志君　　金井正樹君　　櫛渕光彦君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　斎藤正典君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田千秋さん
須田羊子さん　関　真一君　　高橋圭介君
南雲達也君　　西田俊太郎君　深津卓也君
福田真盛君　　星野貴昭君　　宮内明彦君
宮澤孝幸君　　持谷明宏君　　柳澤一貴君　
山田龍之介君　石井壮太郎君　小暮正人君
戸部聖之君　　吉野　登君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　小菅茂雄委員長
津久井功君　　武田　寛君　　阿形登氏君
浅沼美香さん　天野純一君　　飯島千明君
石川　潤君　　今井幸吉君　　小倉　仁君
小野里雅広君　春日政志君　　金井正樹君
櫛渕光彦君　　桑原　滋君　　桑原敏彦君
小暮正人君　　小菅茂雄君　　塩浦敬之君
須田千秋さん　須田羊子さん　清野啓介君
関　真一君　　高橋圭介君　　戸部聖之君
南雲達也君　　西田俊太郎君　深津卓也君
福田真盛君　　保坂充勇君　　松野正一君
水石清治君　　宮内明彦君　　宮澤孝幸君
宮田徳彦君　　持谷明宏君　　柳澤一貴君
割田一敏君

・ポリオ寄付のお願い
来月財団月間になりますので、ポリオプラ

ス30ドル以上のご協力をお願いします。
◎米山奨学委員会　　　　　南雲達也委員長
今月は米山月間です。宮澤会員より大口寄

付をいただきました。
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委員会報告

会長の時間

幹事報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

69名 46名 ６名 77.60 ％


